

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Otro gran desatino

Ya ha dado nuestro orondo señor Ministro de Obras Públicas con la solución del aumento de salario y sueldo a los obreros y empleados de ferrocarriles. No podrá satisfacer plenamente lo que piden, pero no le irá muy lejos el plan discutido por el señor Prieto. Se piensa extraer setenta u ochenta millones del bolsillo del pueblo español para distribuirlos equitativamente entre los altos funcionarios. ¿Que cómo se van a extraer? Pues mediante la subida de las tarifas ferroviarias de viajeros y mercancías.

Ahora bien: la elevación de estas tarifas supone la del precio de las cosas el cual subirá, no ya en la proporción, sino excediendo la proporción en que suban las tarifas de los transportes. Y si la vida se encarece resultará que lo que recibían en suplemento de salarios y sueldos los obreros y empleados lo devolverán en el mayor precio en que habrán de adquirir los artículos necesarios para la subsistencia, pues no habrá nadie tan candoroso que crea que los setenta u ochenta millones concebidos van a salir pura y exclusivamente de comercios e industriales, sino que ello tenga reflejo, el incidencia de alguna especie en la economía de las familias españolas.

Estamos, pues, en presencia de un problema más intenso y extenso, aunque no más complejo por el momento, que el de los obreros ferroviarios. Si se hace lo anunciado, que si se hará, pues no hay desperdicio que quede, dentro de nada los repetidos obreros se encontrarán como hoy; sentirán las mismas necesidades que hoy, puesto que la ventaja del mayor y siempre menor número de monedas que recibían, quedará anulada por el menor valor adquisitivo de las mismas; y en cambio sobre el pueblo caerá indolible por la sombra del encarecimiento, del vivir y la de esos millones que el bien no pagará directamente en los muelles de las estaciones ni en los despachos de las compañías de ferrocarriles, no podrá exonerarse de pagarlos en las tiendas de ultramarinos, en los comercios y en las fábricas.

No sé si esos hombres que gobiernan se dan cuenta de su situación. No sé si bajo la campana de la máquina neumática del parlamento, crean de veras que todo va bien porque así lo dicen o den a entender los votos ruidosos. Si fuera ese su estado de ánimo podría asegurarse que han perdido por completo la sensibilidad; que tienen ojos y no ven y oídos y no oyen; y de ahí que propongan y realicen alegremente cosas insensatas que están combando con la paciencia de este pobre pueblo, que es un gran desistionado y se podría convertir en un gran desesperado.

MIGUEL PENAFLO

El Día de la Prensa

Mañana día 29, festividad de San Pedro y San Pablo, se celebra el Día de la Prensa Católica.

Como ya saben nuestros lectores, es costumbre anual que todas las colectas que se celebren en las misas y fuera de las misas de dicho día están destinadas para la Prensa Católica de toda España, por lo cual los prebados y las juntas diocesanas de Prensa católica recomiendan con insistencia a los fieles depositen sus limosnas para atender a esta necesidad nacional.

También los párrocos desde las cátedras sagradas instruyen al pueblo en la necesidad y obligación de mantener en prensa como medida de defensa de los ataques de los enemigos de nuestra sacrosanta Religión.

Mañana por la festividad del día como en años anteriores no se publicará este periódico.

SE DICE...

... que en el hotel La Cartagena, se celebró el domingo un banquete los masones cartageneros.

... que presidió el alcalde (jubilado) señor Pérez San José acompañado de varios ediles, reuniéndose en total unas cien comensales.

... que a los postres, hicieron salir del comedor a los camareros, pronunciándose los bndie según las prácticas masoníacas con el consiguiente castañeteo de dedos al aplaudir.

MOLINA OPTICO
MAYOR 50

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado de Alemania, la distinguida y bella señorita Gertrudis Wolters, para pasar una temporada con los señores de Fricke.

—De Madrid han regresado don Jorge Gray su distinguida esposa doña María de la Figuera y sus bellas hijas Teresa y María.

—Se ha trasladado del Satorio a un hotel de Madrid muy mejorada de la pasada operación el gerente de la Unión S. E. don Angel de la Iglesia.

—Se encuentra en Cartagena la ex centesimal señora doña Rita Gutiérrez esposa del general de Artillería excentísimo señor don Francisco Marz.

—Se encuentra en Cartagena doña Emilia Moncada viuda de Delgado.

ONOMASTICOS

Mañana festividad de San Pedro y San Pablo, celebrarán su onomástico, entre otros, los señores Soler, Arnau, Aznar, Mills, López-Velez, Bruleo, Gerola Segado, Sabater, Pérez Huertas, Ortuño, Gambir, Guisarro, Sanz, Martínez Celarón, Reix, Martínez, Scler López, Aguilar y Segado. Les deseamos felicidades.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Bullas nuestro querido amigo el nuevo presbítero (don Joaquín) Martínez Manrubia.

—En el primer ejercicio electoral para cubrir una plaza de concejal tercero en el Ayuntamiento, han sido aprobados para pasar el segundo ejercicio, los opositores don Luis Cortés delgado con el número 1, don Tomás Pérez Pérez con el número 2 y don Isidoro Martínez Vidal con el número 3.

El segundo ejercicio se celebraba esta tarde a las cinco.

—En este Conservatorio Municipal han apañado el tercer año de piano las señoras M.ª Dolores García, Luisa Gómez Ascensión Martínez, Carmen Sánchez, Carmen Guerra, Caridad Muñoz, Eduardo Gil, Carmen Adar y Margarita Anton. Nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el aniversario del fallecimiento del que en vida fué nuestro querido amigo don Primitivo Mediate Danasco, el próximo jueves a las diez de la mañana se celebrará en la Iglesia de la Caridad, misa en sufragio por su alma.

La Junta de la Casa del Niño

La Junta dimisionaria de la Casa del Niño se ha reunido acordando ratificar su dimisión y gestionar su inmediata sustitución, cursando al efecto el siguiente telegrama:

«Ministerio de Justicia.—Junta Protectora Menores que dimitió hace dos meses por incompatibilidad Alcalde, ruega encarecidamente por exigido interés Casa del Niño, su inmediato relevo, o designación de entidad o persona a quien hacerle entrega.—Vice presidente, Martínez Duaso»

También telegrafió la Junta a los Diputados por Cartagena, señores Navarro y Rizo, pidiéndoles que (personalmente, interesen del Ministro señor Alboroz, la mayor actividad en la designación de la nueva Junta, que termine de una vez esta situación anormal, que sólo perjuicios puede irrogar a dicha institución benéfica.

Restaurant del Chalet

a cargo de Miguel Achúcarro

Cubierto: 5 ptas.

Información de Ejército

Se concede pensión anual de 600 pesetas correspondiente a la cruz de San Hermenegildo al teniente de Infantería retirado don Lorenzo Jimenez López.

—Se nombra alumno del curso de conductores en la Escuela de Auto-movilismo del Ejército al cabo del regimiento de Infantería 38 Francisco Ros Casares.

—Se destina al regimiento 38 a los subtenientes de Infantería don Juan Casar Pérez y don Ruperto Montero Orta.

—Para el Centro de Movilización número 6 el sargento primero del regimiento de Infantería 38 don Narciso Martínez Velezuela y a la Caja de Reserva número 24 el de igual clase y regimiento don Juan Giménez Huertas.

—Se destina a la segunda Comandancia segundo grupo, al subayudante de Intendencia don Vicente García Romero, ascendido de la Base Naval de Cartagena.

—Para destinados al regimiento 38 los sargentos de Infantería José Guadalupe Bravo, Daniel Guiliamón García, Juan Meca Martín, Adolfo Gil de Cantero, Alfonso Gómez Aranda, Leopoldo Sidrach de Cardona y Eugenio Meca Ros.

—Se concede premio de efectividad de 500 pesetas por cinco años de servicio al comandante de Estado Mayor don Manuel Lombardero Vicente.

SUCESOS Información de Marina

Muere de un tiro el segundo comandante del «Dédalo»

A última hora de la tarde de ayer ingresó en este Hospital Militar de Marina en estado gravísimo el distinguido capitán de corbeta don Carlos Antón Palacios, segundo comandante del buque portaaviones «Dédalo».

El señor Antón padecía una herida de arma de fuego en la cabeza tan grave que falló el poco de llegar al referido hospital, siendo inútiles los auxilios de la ciencia.

Según nuestras noticias el «Dédalo» que hace unos días salió de Cartagena para hacer unos ejercicios y fondeó después en Alicante, había salido del referido puerto y ya en alta mar estando manejando el señor Antón una pistola tuvo la desgracia de que se le disparara penetrándole el proyectil en la cabeza.

El buque regresó inmediatamente a Alicante.

Al divulgarse anoche la noticia causó general sentimiento, pues el finado era conocido y estimado en Cartagena.

Esta tarde a las seis se efectuó el entierro que se vió muy concurrido de amigos y compañeros del fondeo, llegando en la presidencia las autoridades de la Base Naval.

Descansa en paz el infortunado marino y reciban su vida, hijos, madre y demás familia nuestro sentido pésame.

Muerte del joven atropellado por un auto

Anoche a las ocho y media dejó de existir en el Hospital de Caridad el joven ciclista José Muñoz García, que fué atropellado el domingo por un auto a la entrada de San Antón de cuyos sucesos dimos cuenta a nuestros lectores.

En una camilla fué trasladado el cadáver a su domicilio y hoy al cementerio donde se le ha practicado la autopsia, recibiendo después sepultura. Descansa en paz.

Curaciones

En el Hospital de Caridad han sido curados:

Francisco Siles Molina, de 48 años que en rifa le fué producida la dolencia en la región mayor derecha.

Pedro Rodríguez Redondo, de 23 años, que casualmente con una hoja de afeitar se produjo herida lacer de 2 centímetros en la región hipotética de la mano izquierda.

Agustín Soto Pérez, de 10 años, que con unas tijeras se produjo herida lacer de un centímetro en la región lamar.

María Molero Cayuela de 70 años, que casualmente se produjo contusión en la muñeca izquierda.

Antonio Gómez García, de 18 años que al dar una caída se produjo distensión ligamentosa de la articulación de la muñeca izquierda.

Entre heridos y enfermos quedan en cama 106.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la CASA CASAS

Del Departamento

Se pasaportó para Marbella al capitán de fragata don Benito Ferraguti.

—Desembarca del buque portaaviones «Dédalo» y pasa destinado a la Base Naval de Cádiz el teniente de navío don Federico López y Reiz de Somavia.

—Esta tarde a primera hora regresaron de Alicante y fondearon en el puerto el buque portaaviones «Dédalo» y el guardacostas «Tadós».

Del Diario Oficial

Dispone que el capitán de corbeta don Angel Gambo y Sánchez Barcoiz Irujo, pase destinado de segundo comandante de Marina de Valencia, cesando de prestar sus servicios como agregado en la Dirección General de Navegación, Pesca e Industrias Marítimas.

—Nombra jefe de la Estación radio telegráfica del cañonero «Laya» el teniente de navío don Carlos Núñez de Prado y Trujillo.

—Acepta dimisión del cargo de Director General de Navegación, Pesca e Industrias Marítimas que ha presentado don José María Roldán diputado a Cortes.

—Dispone que el músico mayor de Infantería de Marina, don Emilio Díez Reiz, pase destinado a la banda del grupo de Cuerpo que guarnecen la Base Naval principal de Cartagena.

—Nombra director general de navegación, Pesca e Industrias Marítimas, a don Leonardo Martín Echevarría, ex Gobernador civil.

—Nombra oficiales segundos al servicio de la Marina mercante con el sueldo anual de seis mil pesetas, a don Timoteo Olmedo, don José Manuel Saliz, don Jesús Baños, don Joaquín Rodríguez, don Fernando Estrada, don José Murgueta, don José Echevarría, don Carlos Delgado, don Angel Zibala, don Fernando Oyárbide, don Víctor Reuteria, don Emilio Benchoa, don Osmundo Solaguren, don Domingo Enrique Sánchez, y don Antonio Busch.

—Concede el retiro voluntario al capitán de puerto de primera clase, don Vicente Yáñez Vuarino, quedando en espera del haber pasivo que le corresponde.

—Aprueba entrega de mandos de la Base de Defensa submarina de Cádiz verificada por el capitán de fragata don José María Sánchez Ferraguti al de corbeta don Manuel García de los Ríos.

—Publica circular resolviendo se dejen sin curso por las autoridades de Marina todas las solicitudes de admisión a cursos de formación del personal de marinería de todas las especialidades a quienes les hayan sido desestimadas anteriormente peticiones análogas.

—Determina la forma de aplicar el convenio de Intendencia de la Base Naval de Cartagena, en virtud del cual se que de la Comisión de Intendencia empleo inmediato con los beneficiarios de retiro de los decretos de 23 de mayo y 9 de junio 1931.

Notas municipales

Doña Caridad Sánchez García, que reside en la calle Malaga número 19 debe comparecer en la Sección 4.ª de este Ayuntamiento para recoger carta de la Postal de la Caja de Huérfanos de la Guerra.